



Reforma judicial, peso y crecimiento económico
Activo empresarial,
José Yuste > 2



Sheinbaum, mensaje de respeto a inversiones en medio de reforma judicial

Desde que ganó las elecciones, hace apenas dos semanas y con un holgado margen de 30 puntos porcentuales, la virtual Presidenta electa ha tenido que enviar varias señales de confianza para el mercado y las inversiones.

Primero, ratificando a **Ramírez de la O** como secretario de Hacienda y comprometiéndose a reducir el déficit fiscal del 6% al 3% del PIB.

Después, asegurando que la reforma judicial, impulsada por el presidente **López Obrador**, sí tendría discusión y parlamento abierto.

Y, ayer, al comprometerse a que las inversiones serán respetadas, que el tipo de cambio ya se podría estabilizar en los 18.50 por dólar y que se dialogará la reforma judicial.

ES LA ELECCIÓN POPULAR DE JUECES

¿Qué está pasando? La reforma judicial es tóxica, no sólo para los mercados, que parecen haber absorbido su daño, sino para las inversiones, que temen lo peor, en especial al traer la elección popular de jueces, magistrados y ministros.

La elección popular de jueces puede caer en el extremo de tener jueces que respondan más al partido político hegemónico (Morena) o al gobierno o hasta a la delincuencia organizada, ya que serán ellos quienes puedan patrocinarlos para ganar la elección. De ser así, la *meritocracia*, experiencia y conocimiento de la Constitución y las leyes pasará a un segundo o tercer término al dirimir cualquier conflicto.

La reforma judicial será un elemento de incertidumbre para las inversiones.

ENCUESTA QUE RECUERDA LA CANCELACIÓN DEL NAIM

Ante ello, **Sheinbaum** se mantiene enviando señales de calma a los mercados. Ayer no fue la excepción. Dijo que las inversiones se van a respetar y que seguirán llegando al país, sobre todo porque se planea el *nearshoring* y polos de desarrollo.

Y es que ayer **Sheinbaum** dio a conocer el resultado de las encuestas realizadas por Morena, que arrojaron lo esperado, que las personas encuestadas por Enkoll y Morena, hasta en un 75%, quieren elegir a jueces por voto popular, y que, según De las Heras, el 68% de los encuestados quiere elegir a los jueces por voto popular. Era de esperarse. Algo

similar con la consulta popular que canceló el aeropuerto en Texcoco (NAIM), con todo y ser un proyecto de 12 mil millones de dólares.

Los inversionistas están nerviosos por la reforma judicial, sobre todo por la elección popular de jueces de distrito, magistrados de circuito y ministros de la Corte. Para la Coparmex, la reforma judicial originará un golpe de confianza duradero en las inversiones.

DÓLAR, POR ESTABILIZARSE EN 18.50

Sheinbaum también comentó el tipo de cambio que, con el anuncio de la reforma judicial, ha saltado de una cotización de 17 pesos a una de 18.50 pesos por dólar. De ahí que **Claudia** diga que el dólar se ha estabilizado en alrededor de los 18.50 pesos. Sin embargo, ya tuvimos una depreciación del 10% en la moneda.

Sheinbaum aseguró que se respetarán las inversiones y que seguirán llegando, que se tendrán puntales de estabilidad, como la autonomía del Banco de México y finanzas sanas. Desde que ganó las elecciones, la presidenta electa ha tenido que enviar señales de confianza.

NEARSHORING, APUESTA DE SHEINBAUM

En ese sentido, **Sheinbaum** recordó su plan original (cuando no había el ruido de la reforma judicial que impulsa el presidente **López Obrador**). El cual guarda toda lógica: aprovechar el *nearshoring*.

Se trata de crear 12 polos de desarrollo con 100 parques industriales y, para ello, hay que ver lo obvio: agua y electricidad. Se quiere industrializar buena parte del sur del país, aprovechando el Corredor Interoceánico (Istmo de Tehuantepec, donde habría varios parques industriales). Pero estos mensajes, que en otro momento serían clave, tienen que competir con los mensajes de tranquilidad de **Sheinbaum** a los mercados e inversiones por una reforma judicial, de la cual ella no es la principal impulsora.